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Paes defende 
que Santos 
Dumont seja 
utilizado 
apenas para 
a ponte aérea 
Rio-São Paulo

RENDA+

JORNALPOVO
ONLINE

Tesouro Direto cria título para 
complementar aposentadoria

A s secretarias 
do Tesouro 
N a c i o n a l 
e da Pre-
v i d ê n c i a 
a p r e s e n -
t a r a m 
ontem o 
novo tí-
tulo do 

Tesouro Direto, o RendA+, Aposenta-
doria Extra. Criado em parceria com 
a B3, o título público de longo prazo 
é destinado aos investidores interes-
sados em garantir uma fonte de renda 
complementar à aposentadoria.
Segundo a Secretaria do Tesouro Na-
cional, a partir de 30 de janeiro de 
2023, qualquer pessoa poderá adquirir 
o novo título por meio da plataforma 
do Tesouro Direito. O valor mínimo 
do investimento será de cerca de R$ 30 
e poderá ser resgatado em 240 presta-
ções mensais, totalizando 20 anos.

“Basicamente, a pessoa tem que res-
ponder a duas perguntas: quando eu 
quero me aposentar e quanto eu quero 
receber? Ela entra na [plataforma do] 
Tesouro Direto, lança [suas respostas] 
e o simulador vai dizer com quanto 
ela terá que contribuir mensalmente 
ao longo do período [até o resgate do 
investimento]”, explicou o subsecretá-
rio do Regime de Previdência Com-
plementar, Narlon Gutierre Nogueira, 
acrescentando que o Brasil é o primei-
ro país a implantar um título público 
previdenciário com as características 
complementares do RendA+.
De acordo com o secretário do Tesou-
ro Nacional, Paulo Valle, o produto 
atende a uma demanda por opções de 
investimentos em títulos de longo pra-
zo para fins previdenciários. “Ele é um 
produto muito competitivo. É simples, 
barato, rentável e seguro contra a in-
flação, pois será corrigido pela taxa da 
inflação, mais uma taxa de juros real”, 

explicou Valle, referindo-se à correção 
mensal da renda correspondente ao in-
vestimento feito.
O RendA+ será isento de cobrança de 
Taxa de Custódia da B3 caso o inves-
tidor não resgate o título com limite 
de até seis salários mínimos de renda 
mensal antes da data de vencimento. 
Se realizar o resgate antecipado dos tí-
tulos em menos de 10 anos, o titular 
pagará taxa sobre o valor de resgate de 
0,50% ao ano. Entre 10 e 20 anos, a taxa 
cobrada será de 0,20% ao ano. Acima de 
20 anos, 0,10% a.a. Além disso, não há 
mais cobranças de taxas semestrais, ou 
seja, o investidor só paga a Taxa de Cus-
tódia da B3 no momento do resgate que 
ocorrer antes do vencimento do título.

Durante almoço com jornalistas ontem 
(27/12), o prefeito Eduardo Paes (PSD) 
defendeu que o Aeroporto Santos Dumont 
(SDU) seja utilizado apenas para o trecho 
Rio de Janeiro-São Paulo, considerada a 
ponte aérea mais famosa do Brasil.
Atualmente, o SDU, localizado na região 
central da capital fluminense, é usado para 
diversos voos domésticos, com partidas 
e chegadas relacionadas a cidades como 
Belo Horizonte, Brasília, Campinas, Curi-
tiba, Goiânia, Porto Alegre, Recife, Salva-
dor, Vitória, entre outras.
Para Paes, essa seria uma das maneiras de 
ampliar a quantidade de voos internacio-
nais no Aeroporto do Galeão, principal 
porta de entrada de turistas estrangeiros 
no Rio. Vale ressaltar que, atualmente, 
muitas pessoas fazem conexão no Santos 
Dumont para viagens para o exterior.
Corroborando com o prefeito, Wagner Vic-
ter, colunista do DIÁRIO DO RIO, ressaltou 
que o SDU pode continuar recebendo tam-
bém voos para dentro do próprio estado.
”Tem que limitar o Santos Dumont à ponte 
aérea Rio-SP, aviação executiva e voos para 
aeroportos de cidades fluminenses como 
Angra dos Reis, Cabo Frio, Campos dos 
Goytacazes, Macaé e Paraty. Isso dá cerca 
de 5 milhões de passageiros por ano, que é 
historicamente o movimento e vocação do 
Santos Dumont. Essa é a única forma do 
Galeão voltar a ser um hub de carga e voos 
internacionais”, opinou, antes de comparar 
com Minas Gerais.
”Em MG, por exemplo, eles foram radicais, 
com o Aeroporto da Pampulha só com voos 
para dentro do próprio estado e o de Con-
fins, que é o principal, com viagens para 
outras cidades brasileiras e países”, concluiu.

2 Quarta-Feira 28 de Dezembro de 2022



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

POLÍTICA

O

FIM DE GOVERNO

Bolsonaro viaja para os EUA nesta quarta 
e só deve voltar ao Brasil após março
A princípio, parte desse período será em um resort do ex-presidente norte-americano Donald Trump, na Flórida, onde o brasileiro passará a virada de ano

 presidente 
Jair Bolsonaro 
(PL) embar-
ca hoje  (28) 
para os Esta-
dos Unidos. 
O destino é 
Orlando, na 

Flórida. Ele deve ficar fora do Brasil 
por ao menos três meses. A princí-
pio, parte desse período será em um 
resort do ex-presidente norte-ame-
ricano Donald Trump.
Com a decisão, comunicada a as-
sessores na terça (27), na práti-
ca, Bolsonaro encerra o mandato 
três dias antes do prazo e con-
firma que não vai passar a faixa 
presidencial ao seu sucessor, o 
petista Luiz Inácio Lula da Silva, 
que toma posse em 1º de janeiro. 
Pessoalmente, Bolsonaro nunca 
reconheceu a derrota nas urnas.
Bolsonaro passará a virada de ano 
no condomínio Mar-a-Lago, em 
Palm Beach, na Flórida. A proprie-
dade, que fica dentro de um resort 
de luxo, tem como dono o Donald 
Trump, a quem o mandatário pos-
sui simpatia. Em março de 2020, 
no início da pandemia, Bolsonaro 
e Trump estiveram juntos em um 
jantar no local.

Bolsonaro nomeia assessores para 
trabalharem para ele após mandato

Também nesta terça, Bolsonaro no-
meou oito aliados que trabalharão 
com ele após o fim do mandato. Os 
nomes foram publicados no Diário 

Oficial da União. Os indicados vão 
trabalhar na Diretoria de Gestão 
de Pessoas da Secretaria Especial 
de Administração, subordinada à 
Secretaria-Geral da Presidência da 
República, e assumem os cargos a 
partir de 1º de janeiro. 

Segundo a Constituição Federal, 
todo ex-presidente tem direito a 
oito funcionários, e essas despesas 
devem ser custeadas pelo caixa da 
Presidência da República.
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CRIME

O
Paula Laboissière

Segundo suspeito de atentado com bomba fugiu do DF

TERROR EM BRASÍLIA

governador do 
Distrito Fede-
ral, Ibaneis 
Rocha, disse 
ontem (27) 
que a Polícia 
Civil acre-
dita que o 

segundo suspeito de ajudar a mon-
tar um artefato explosivo em Brasí-
lia tenha fugido da capital federal. 
No último sábado (24), um em-
presário foi preso com um arsenal 
de armas e confessou ter colocado 
uma bomba em um caminhão-tan-
que que seguia para o Aeroporto 
Internacional de Brasília.
Em coletiva de imprensa no Palá-
cio do Buriti, o chefe do Executivo 
local - que se reuniu hoje com os 
futuros ministros da Justiça, Fla-
vio Dino, e da Defesa, José Múcio 
Monteiro - disse que a polícia já 
identificou a pessoa e que as buscas 
estão em andamento. “Devemos ter 
notícias nas próximas horas”. Se-
gundo Ibaneis, o primeiro suspei-
to, George Washington de Oliveira 
Sousa, está detido preventivamen-

te no Complexo Penitenciário da 
Papuda e, conforme investigação, 
chegou a fazer curso de sniper para 
manusear armamento.
“Realmente existia ali uma men-
talidade totalmente voltada para o 
crime”, afirmou o governador. Iba-
neis destacou que todo o efetivo da 

Polícia Militar estará em condições 
para atuar na cerimônia de posse do 
presidente eleito Luiz Inácio Lula 
da Silva no próximo domingo (1º). 
Haverá ainda apoio por parte da 
Polícia Civil de forma infiltrada, so-
bretudo, segundo ele, por conta dos 
“últimos acontecimentos”.

“Temos um grande sistema de in-
teligência voltado para grandes 
eventos. Para todos aqueles que es-
tiverem pensando em algo parecido 
[com o que ocorreu no último sába-
do], podem ter certeza de que serão 
repreendidos”, reforçou.

Mochila abandonada em Brasília estava próxima a depósito de gás
Equipe antibomba foi enviada para inspecionar objeto identificado na região do Setor Hoteleiro Norte
A mochila abandonada identificada por 
uma equipe da Polícia Militar (PM) na re-
gião do Setor Hoteleiro Norte, em Brasília, 
ontem (27) estava próxima a um depósito 
de gás, segundo informações preliminares 
de fontes policiais.
Os agentes enviaram uma equipe antibom-
ba para inspecionar o objeto.
Embora até o momento não tenham sido di-
vulgadas informações sobre o conteúdo da 
mochila, autoridades policiais que atuam na 
capital federal têm trabalhado em alerta má-
ximo devido à proximidade da cerimônia de 
posse presidencial no próximo dia 1º.
Em entrevista, o futuro ministro da Justiça, 
Flávio Dino, afirmou que a ocorrência está 
em andamento.
Fazendo menção à ameaça de bomba identi-
ficada próxima ao Aeroporto Internacional 
de Brasília no último final de semana, Dino 

afirmou que “estamos vendo uma tentativa, 
infelizmente, de trazer o terrorismo político 
para o Brasil e nós não vamos aceitar”.
Sobre a ocorrência atual, o futuro ministro 
reforçou que “já há equipes lá fazendo a apu-
ração e, assim que houver o esclarecimento 
técnico, essas informações serão repassadas 
com total transparência. A mensagem princi-
pal é de que as forças policiais estão mobiliza-
das e, por isso, nós garantimos que nós tere-
mos a posse presidencial como programado”.
Um porta-voz da PM informou que um pri-
meiro raio X já foi feito na mochila. “Aca-
bou de passar o robô. O robô leva o raio X, 
que verifica o que tem dentro da mochila. 
Foi feita a primeira passagem agora. A gente 
tem um policial que vai vestir uma roupa es-
pecial para ir até o local para pegar o raio X 
e trocar todo o equipamento para continuar 
avaliando o que tem ali”, explicou.
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CRIME

A
CISPBAF PGR pede 

que STF 
suspenda 

parte de 
indulto 

natalino

SEDE DO 3o CPA DA POLÍCIA MILITAR É 
TRANSFERIDA PARA DUQUE DE CAXIAS

partir hoje, a sede 
do 3º Comando 
de Policiamento 
de Área passa-
rá a funcionar 
em Duque de 
Caxias, no 
prédio do 
CISPBAF - 

Centro Integrado de Segurança 
Pública da Baixada Fluminense. A 
inauguração será às 10h e contará 
com a presença de várias autori-
dades, dentre elas, o secretário es-
tadual de Polícia Militar (PMERJ), 
coronel Luiz Henrique Pires, o co-
mandante do 3º CPA, o coronel Ri-
cardo Arlem de Gouvêa Mattos e o 
prefeito Wilson Reis. O CISPBAF 
está instalado na Avenida Brigadei-
ro Lima e Silva, 1.189, no bairro Jar-
dim 25 de Agosto.
Criado em 1991, o 3º Comando de 
Policiamento de Área (CPA) abran-

ge os 13 municípios da Baixada Flu-
minense: Duque de Caxias, São João 
de Meriti, Belford Roxo, Guapimi-
rim, Magé, Mesquita, Nilópolis, 
Nova Iguaçu, Paracambi, Queima-
dos, Japeri, Seropédica e Itaguaí. 
Atualmente, a sede do 3º CPA fun-
ciona no município de Mesquita.
O CISPBAF foi criado por iniciativa 
da Prefeitura de Duque de Caxias, 

em parceria com os governos fede-
ral e estadual, que investiram recur-
sos, junto com o município, para 
compra de equipamentos modernos 
de monitoramento para aumentar a 
segurança da população da Baixada 
Fluminense, estimada, segundo da-
dos dos órgãos estatísticos, em mais 
de 3.9 milhões de habitantes.

MP denuncia namorado de compositor da 
Portela por furtar joias após morte do artista
Beto Aquino morreu de infarto em 4 de dezembro
O namorado do compositor da Por-
tela Roberto de Aquino Leite, mais 
conhecido como Beto Aquino, foi 
indiciado no inquérito sobre a morte 
do artista. Ele teria roubado itens de 
Beto após o artista morrer de infarto. 
As informações foram divulgadas pelo 
portal g1 nesta terça-feira (27). O Mi-
nistério Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ) denunciou Matheus Fernandes 
Andrade, técnico de enfermagem de 27 
anos, por furto qualificado por abu-
so de confiança, furto qualificado por 
fraude e por omissão de socorro. 
Matheus estava no apartamento de 
Beto quando ele infartou e é suspeito 
de furtar R$ 500 mil em joias e reló-
gios, além do telefone do compositor, 
após ele morrer. O técnico de enfer-
magem está preso preventivamente 
desde 10 de dezembro. 
O processo corre na 5ª Vara Criminal 

do Rio de Janeiro. A denúncia foi ofe-
recida pelo Tribunal de Justiça do RJ no 
dia 19 de dezembro e aceita pelo MP. 
Pela Portela, Beto Aquino venceu o 
concurso de samba-enredo da agre-
miação nos carnavais de 2019 e 2020. 
A escola lamentou o falecimento do 
compositor. 

“O presidente da Portela, Fábio Pavão, 
o vice-presidente, Junior Escafura, o 
presidente da ala de Compositores Ary 
do Cavaco, Serginho Procópio, assim 
como toda a direção da escola, lamen-
tam profundamente a morte do com-
positor e se solidarizam com familiares 
e amigos do artista”, diz o comunicado.

O procurador-geral da República, Au-
gusto Aras, entrou ontem (27) no Su-
premo Tribunal Federal (STF) com 
uma ação direta de inconstitucionali-
dade para questionar dispositivos do 
decreto de indulto natalino assinado 
pelo presidente Jair Bolsonaro. 
Na ação, Aras sustenta que parte do de-
creto é inconstitucional por beneficiar 
agentes de segurança pública que estive-
ram envolvidos no caso do Massacre do 
Carandiru, ocorrido em 1992. À época, 
111 detentos foram mortos na invasão 
da Polícia Militar para conter a rebelião 
no presídio do Carandiru, em São Paulo. 
O indulto de natal foi publicado na últi-
ma sexta-feira (23) e concede o perdão 
da pena àqueles que se encaixam nos cri-
térios estabelecidos no decreto. 
“O artigo 6º do Decreto 11.302.2022, 
ao permitir, especificamente no caso do 
massacre do Carandiru, que os policiais 
militares condenados sejam beneficia-
dos com o indulto natalino, afronta a 
dignidade humana e princípios basi-
lares e comezinhos do direito interna-
cional público, apresentando-se como 
afronta às decisões de órgãos de moni-
toramento e de controle internacionais 
relativos a direitos humanos, sendo ca-
paz de ocasionar a responsabilização 
do Brasil por violações a direitos huma-
nos”, afirma Aras. 

Indulto fere direito internacional

O procurador argumenta ainda que 
regras de direito internacional proí-
bem a aplicação de indulto a pessoas 
envolvidas na prática de crimes de 
lesa-humanidade.
“Indultar graves violações de direitos 
humanos consubstanciadas em crimes 
de lesa-humanidade significa ignorar 
direitos inerentes ao ser humano, como 
os direitos à vida e à integridade física, 
indo na contramão do processo evolu-
tivo dos direitos fundamentais plasma-
dos na ordem jurídica interna e inter-
nacional”, concluiu o procurador. 
Devido ao período de recesso na Corte, 
a ação pode ser analisada pela presiden-
te do STF, ministra Rosa Weber. Não há 
prazo para decisão.
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CIDADES
BELFORD ROXO

A
Prefeitura abre Processo Seletivo 
para 5 mil vagas na Educação

SÃO GONÇALO

Lona Cultural 
oferece aulas 
de dança Inscrições acontecerão de 02 a 06 de janeiro. A remuneração varia de R$ R$ 1.302,00 a R$ 2.467,63

Prefeitura de 
Belford Roxo 
abre na pró-
xima se-
g u n d a - f e i -
ra (02/01), 
inscr ições 
do Proces-

so Seletivo Simplificado para a 
contratação temporária e forma-
ção de cadastro reserva de pro-
fessores I e II, secretário escolar, 
orientador educacional, supervi-
sor escolar, inspetor escolar, es-
timulador, professor auxiliar de 
educação inclusiva, professor de 
libras, professor de braile, fono-
audiólogo, nutricionista, psicó-
logo, inspetor de disciplina, me-
rendeira, vigia, zelador, auxiliar 
administrativo, motorista e auxi-
liar de caminhão.

As inscrições – que são gratuitas e 
terminarão na sexta-feira (06/01) – 
poderão ser feitas pelo site https://
educacao.prefeituradebelfordroxo.
rj.gov.br/. As 5 mil vagas estão dis-
tribuídas setorizadas pelas esco-

las e creches situadas nas áreas das 
subprefeituras do Parque São José, 
Jardim Redentor, Lote XV, Nova Au-
rora e Areia Branca. A remuneração 
varia de R$ R$ 1.302,00 a R$ 2.467,63 
para 16h, 20h ou 40 horas semanais.

Belford Roxo realiza o segundo Baile de Debutantes
Transformando sonhos em realidade com 
ações socioassistenciais. A Secretaria de As-
sistência Social, Cidadania e da Mulher de 
Belford Roxo realizou na segunda-feira (26-
12) a segunda edição do Baile de Debutantes 
para jovens de 15 anos. O evento ocorreu em 
uma casa de festas no município que recebeu 
decoração especial para as debutantes terem 
um dia inesquecível ao lado de familiares.
A preparação do evento contou com a co-
laboração de cabeleireiras e maquiadoras, 
além de vestidos elegantes para celebrar a 
chegada dos 15 anos. No total, foram 15 me-
ninas que participaram da festa, todas refe-
renciadas no Centro de Referência de Assis-
tência Social (Cras) e usuárias do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV). Vereadores de Belford Roxo foram 
escolhidos como os padrinhos e tiveram a 
missão de dançar a valsa e entregar os anéis 
tradicionais para as debutantes.
O prefeito de Belford Roxo, Wagner do 
Santos Carneiro, o Waguinho, prestigiou o 
evento especial. “Vamos continuar promo-
vendo o amor através de momentos assim, 
como essa linda festa. Nossa missão é rea-
lizar sonhos e levar felicidade para todas as 
famílias dessas meninas. É o segundo baile 
de muitos que vamos realizar na cidade”, 
concluiu Waguinho.

Festa marcante

A primeira-dama e deputada federal Da-
niela do Waguinho destacou a importância 
dessa festa marcante. “Fico feliz por pre-
senciar as ações promovidas tão dedicadas 
em Belford Roxo e que reafirmam nosso 
município como referência positiva no Es-
tado”, resumiu. “Não tive a oportunidade 
de ter uma festa assim e esse momento é a 
realização de um sonho. É um sentimento 
enorme de gratidão poder ser a madrinha 
dessas meninas e poder compartilhar dessa 
felicidade nesse dia inesquecível”, comple-
tou Daniela.
A secretária municipal de Assistência So-
cial, Cidadania e da Mulher, Brenda Car-
neiro, ressaltou o sucesso do baile. “É um 
momento mágico poder proporcionar isso 
para as meninas. Só tenho a agradecer a 

toda a equipe envolvida, porque não tem 
preço vê-las aproveitarem cada minuto da 
festa com um sorriso no rosto”, realçou. 
“Preparamos todos os detalhes com muito 
carinho, os ensaios e o embelezamento das 
estrelas da festa. Teremos bailes semestrais 
garantidos para as famílias que fazem parte 
dos nossos equipamentos”, frisou Brenda.
As amigas Vitória da Silva e Raphaella Sou-
za, estavam radiantes com o baile de debu-
tantes. “Achei toda a organização perfeita, os 
vestidos são lindos. Agradeço demais pela 
oportunidade de vivenciar esse momento, 
estava ansiosa para a festa”, contou Vitória, 
que também revelou ter chorado ao entrar 
no salão de festas. “Nunca tive um aniversá-
rio assim, acho incrível porque não teríamos 
condições de comemorar desse jeito tão es-
pecial. Desde criança sonho com uma festa 
de 15 anos”, acrescentou Raphaella.

Com a reabertura da Lona Cultural do 
Jardim Catarina, a Secretaria de Turis-
mo e Cultura da Prefeitura de São Gon-
çalo está oferecendo oficina de dança 
para as crianças e jovens da região, com 
aulas práticas e teóricas de balé e jazz.  
As atividades, que tiveram início nes-
te mês de dezembro, acontecem às 
terças e quintas-feiras, das 13h30 às 
14h30. E, a partir do próximo mês, as 
aulas também serão oferecidas no ho-
rário da manhã, das 10h às 11h.
“É ótimo contar com essas aulas, ainda 
mais nas férias. Durante esse tempo, a 
minha neta conhece novos amigos, pra-
tica atividades e consegue deixar o celular 
e a televisão”, afirmou dona Elenice dos 
Santos Rodrigues, avó de uma das alunas.  
Para a inscrição, a criança ou jovem deve 
ter entre 3 e 14 anos de idade, além de re-
sidir no bairro Jardim Catarina. O critério 
para o encaixe nas turmas da manhã ou da 
tarde será definido pelo horário que coin-
cida com o turno escolar de cada criança.
As professoras Gabrielly Moreira e 
Rayanne Cristina, que foram contempla-
das no Edital de Retomada Cultural II da 
Secretaria de Turismo e Cultura, contam 
que é gratificante reescrever a história 
pela forma como conheceram a dança. 
“Nós começamos com a dança, tam-
bém, através de um projeto. É muito 
enriquecedor reescrever essa história, 
trazendo arte para comunidade e rece-
ber o carinho dessas crianças que mere-
cem tanto essa atenção”, disse a profes-
sora Gabrielly Moreira.
Para se inscrever no projeto é necessário 
comparecer nos dias e horários das aulas 
e procurar pelas professoras no local.
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A
Naves do Conhecimento oferecem mais de 3 mil vagas em 
cursos e oficinas gratuitos de tecnologia e empreendedorismo

RIO

Secretaria Muni-
cipal de Ciência 
e Tecnologia 
(SMCT), por 
meio das Na-
ves do Conhe-
cimento, está 
com inscri-

ções abertas para mais de três mil va-
gas em diversos cursos gratuitos nas 
áreas de tecnologia e empreendedoris-
mo. Oficinas e palestras também estão 
disponíveis na programação oferecida 
para o mês de janeiro. As atividades 
serão realizadas no formato presencial 
e têm como objetivo capacitar jovens 
e adultos para o mercado de trabalho 
em um setor que cresce dia a dia.
De olho nas novas tendências do 
mercado, as Naves do Conheci-
mento atuam como polos de ca-
pacitação e inclusão na área de 
tecnologia e inovação disponibi-
lizando para a população conteú-
dos voltados para quem pretende 
alavancar a carreira profissional. 
Desde janeiro deste ano, as Naves 
já ofereceram gratuitamente 1.272 
cursos/oficinas e teve 17.072 alu-
nos aprovados nessas atividades.
Entre os temas oferecidos pelas Naves 

estão: Marketing Digital, Excel para 
iniciantes, Excel para o dia a dia, Excel 
para o ambiente empresarial, Lógica 
da Programação em Python, Infor-
mática Básica Sênior, Digitação em 

Prática, Introdução a Robótica com 
Arduíno para Crianças, Mercado de 
Trabalho e Tecnologia: Contabili-
dade, Conhecendo o NFT, Robótica 
Sustentável, Edição de Áudio, Code 

Club (Scratch), dentre outros.
Para ter acesso ao cronograma com-
pleto das atividades e fazer a inscri-
ção, basta acessar o site: www.nave-
doconhecimento.rio

O prefeito Fabiano Horta recebeu na terça-
-feira (27/12) uma comitiva da Universidade 
Iguaçu (UNIG) para discutir tratativas de im-
plantação do polo universitário em Maricá. A 
reunião aconteceu no gabinete do prefeito e 
teve a participação da secretária de Educação, 
Adriana Costa, do subsecretário de Desen-
volvimento Econômico, Magnun Amado, e 
demais representantes do governo.
A secretária de Educação, Adriana Costa, 
explicou que a instalação da universidade 
está vinculada ao credenciamento ao Pro-
grama Passaporte Universitário, que já pos-
sui cinco instituições privadas: Estácio de 
Sá, UniLasalle, Faculdade Cenecista, Centro 
Universitário Serra dos Órgãos (Unifeso) 
e Universidade de Vassouras, que tem dois 
polos funcionando no bairro Flamengo.
“Isso é motivo de orgulho e mostra que o 
Programa Passaporte Universitário está 

sendo referencial para o nosso município. 
O que queremos é isso, que a universidade 
venha para cá, que a população possa estu-
dar e trabalhar na nossa cidade”, afirmou a 
secretária.
Representante da UNIG, Vinícius Ramires 
está confiante que a universidade possa se 
instalar na cidade e oferecer novas oportu-
nidades de estudo para a população. “Den-
tro de um plano de expansão, encontramos 
em Maricá possibilidades de desenvolver o 
ensino e esse encontro com o prefeito Fabia-
no Horta veio referendar os nossos anseios. 
É trazer mais uma opção de ensino superior 
em todos os seus âmbitos de graduação, pós-
-graduação e Ensino à Distância (EAD) e as-
sim gerar emprego, trabalho, conhecimento 
científico e técnico para o município”, disse 
Vinícius, que tem a expectativa de oferecer 
cursos de Medicina, Veterinária, Turismo, 

entre outros.
A UNIG tem 54 anos de existência e possui 
campus em Itaperuna e Nova Iguaçu. Ao 
todo, a universidade oferece 19 cursos, como 

Direito, Fisioterapia e Enfermagem e demais 
cursos aos cerca de 15 mil alunos matricula-
dos de forma presencial, além dos que estu-
dam online.

Prefeito Fabiano Horta recebe comitiva da Universidade Iguaçu (UNIG)
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Janja revela como será a estrutura 
e palcos do Festival do Futuro
Serão dois palcos ao todo, batizados de Elza Soares e Gal Costa, e 
que receberão ao longo do dia 1º dia diversos artistas brasileiros

á menos de 
uma semana 
para a posse 
do presiden-
te eleito Luiz 
Inácio Lula 
da Silva 
(PT), a fu-

tura primeira dama, Janja, divulgou 
em suas redes sociais um vídeo que 
simula como ficarão os palcos para 
os show do Festival do Futuro — que 
receberá diversos artistas brasileiros 
no dia 1º de janeiro. A estrutura do 
festival já está sendo montada na Es-
planada dos Ministérios.
Serão, ao todo, dois palcos, e os 
shows serão intercalados entre eles. 
A programação musical começa 
a partir das 10h, mas haverá uma 
pausa a partir das 13h30, quando 
começam as cerimônias da pos-
se de Lula. Aqueles que estiverem 
acompanhando os shows, poderão 
assistir à posse por meio de telões 
instalados no local. Às 18h30, a pro-
gramação de shows será retomada e 
a festa está prevista para ser encer-
rada apenas às 3h30 de 2 de janeiro. 
“Em primeira mão! É assim que vão 
ficar os dois palcos que estão sendo 

montados em Brasília: Elza Soares e 
Gal Costa. Tudo está tomando for-
ma com todo o cuidado e segurança 
para fazermos uma grande festa po-
pular nesse dia histórico. No dia 1° a 
alegria vai tomar posse!”, escreveu a 
futura primeira dama no Instagram. 

Camilla Germano
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AQUELE ABRAÇO !!!

CELSO MOSCIARO VIVE! Não poderia deixar de lembrar de uma figura que representa um dos momentos, 
era, de ouro do antigo Teatro Arcádia, em Nova Iguaçu: o ator e diretor, Celso Mosciaro. Atualmente, ambos são 
saudade em nossa memória. “Hoje (ontem, 27), faz dois anos sem Celsiaro”, lembrou outra lenda da arte cênica 
na Baixada, Luiz Valentim (foto), no grupo WhatsApp ‘Amigos do Arcádia’. Não é preciso dizer que a emoção 
tomou conta deste Velho Escriba, Ricardo Bastos e Paulo Barbieri. Fomos cúmplices de palco do bom Celso em 
uma época de intensidade cultural na região. Parabéns, ao Valentim pela lembrança! Quanto ao grande ator e 
diretor, deve estar emprestando seu talento na espiritualidade. Aquele Abraço!!!

D

Inscrições 
para oficinas 
carnavalescas 
em Mesquita

Noéis do Rio botam as barbas 
de molho após muito trabalho
Temporada natalina deste 2022 terminou com entrega de troféus, festa e caminhada

epois de meses 
de trabalho in-
tenso, ouvidos 
atentos aos pe-
didos, milha-
res de fotos 
em seus tro-
nos nos sho-
ppings do 
Rio, visitas 

a empresas, escolas e uma noite intei-
ra de entregas de presentes em festas 
particulares na noite de Natal, chegou 
a vez dos Papais Noéis descansarem.
Na segunda-feira (26), aconteceu a tra-
dicional confraternização de fim de ano 
da Escola de Papai Noel do Brasil, fun-
dada há 30 anos pelo ator e produtor 
cultural Limachem Cherem.
Trinta bons velhinhos se reuniram no 
evento “Barbas de Molho”, confraterni-
zação anual no Restaurante Caçador, na 
Praça Afonso Pena, na Tijuca. O evento 
começou com abraços e caminhada na 
Praça Afonso Pena, onde receberam cum-
primentos, tiraram fotos com os tran-

seuntes e crianças que estavam pelo local. 
Foi a despedida do Natal. Depois da cami-
nhada eles seguiram para o almoço festivo 
com uma super macarronada tamanho fa-
mília servida aos Papais Noéis.
Fome de leão e disposição de montão, 

porque ainda havia fôlego para a entre-
ga do Oscar Noel 2022, concurso cria-
do pela Escola de Papai Noel do Brasil, 
abriu votação pública para que a popu-
lação elegesse os três bons velhinhos 
mais encantadores deste ano.

É final de ano, mas a Prefeitura de Mesqui-
ta já tem vários planos para 2023, como é 
o caso das oficinas com temáticas carnava-
lescas. Gratuitas, as capacitações começam 
em janeiro e seguem até a semana que an-
tecede o Carnaval do ano que vem. Depois 
da preparação, mesquitenses desfilarão 
em uma ala específica na escola de samba 
Tubarão de Mesquita. As inscrições estão 
abertas e vão até 7 de janeiro.
Há quatro opções de oficinas: alegorias e 
adereços, corte, costura e customização. 
Para garantir uma vaga, é necessário ter 
mais de 16 anos. Os interessados podem 
ir a uma das seis unidades de CRAS de 
Mesquita, das 9h às 17h, com identida-
de, CPF e comprovante de residência.
Intitulado “ArteSuas”, o projeto é uma 
parceria da Subsecretaria Municipal de 
Assistência Social com a Tubarão de 
Mesquita. A aula inaugural será em 12 
de janeiro. Desse dia em diante, os alunos 
aprenderão sobre assuntos, dentro da te-
mática principal. As atividades serão se-
manalmente, em dois horários distintos. 
Vale lembrar que as vagas são limitadas.
Ao término das aulas, a equipe da Assis-
tência Social receberá 40 fantasias, que 
serão distribuídas entre os participantes. 
“Primeiro, eles irão colocar a mão na mas-
sa com as oficinas carnavalescas e, depois, 
vão ter a oportunidade de desfilar com a 
escola. Isso em uma ala reservada para a 
gente. Acredito que essas serão ocasiões 
de aprendizado e diversão”, conta a sub-
secretária municipal de Assistência Social 
de Mesquita, Nara Cristina Lucena.

Os ‘velhinhos’ festejaram e participaram do tra-
dicional almoço em um restaurante na Tijuca

Joel, Claudenir e Saymon, os vencedores da galera
Os Papais Noéis vencedores foram Joel 
Heredia (Shopping Via Brasil), Claude-
nir Carlos (Taquara Plaza Shopping), 
Saymon Claus (Shopping Tijuca). Cada 
um recebeu um troféu.
Eles estavam na disputa com outros 12 

Noéis da escola: Carlos Patrício (Botafogo 
Praia Shopping), Cesar Noel (Sider Sho-
pping), Celso Tobias (Norte Shopping), 
Eddy Ferraes (Rio Design Barra), José Ma-
ria (Recreio Shopping), José Odélio (Rio 
Design Leblon), Roberto Rezende (Sho-

pping Rio Sul), Roque Noel (Plaza Sho-
pping Niterói) e Ubirajara Costa (Américas 
Shopping). “Essa é uma brincadeira que fa-
zemos. Todos se empenharam, todos foram 
ótimos alunos, todos mereceram os tronos 
que receberam”, diz Limachem Cherem

Ho! Ho! Ho! Acabou o Natal! Até 2023!
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BARBARA SHELDON VOLTA A ADMINISTRAR 
A CORTE LEGBT AGORA DE NITERÓI

 com muito prestígio 
que apresento a vocês 
minha corte gay lgb-
tqia+ do Rio de ja-
neiro edição Niterói 
, quando li a notícia  
pedindo que Bár-
bara nunca aban-

donasse esse projeto e aceitou sei que a 
luta para implementar a do Rio foi gran-
de mais o sucesso se repete na quadra 
da Porto da Pedra quando vi os candi-
datos e não tive dúvidas que ela voltaria 
com tudo pois são pessoas que vivem 
e são loucos por carnaval e se dedicam 
ao máximo , esse ano ela resolveu  ino-
var tendo como rei  Yan Sollis, rainha 
Bianca Romana,príncipe Diego Aguiar 
e princesa @ nathi. Teremos muitas no-
vidades e o que sempre digo a união faz 
a força sempre parabéns a todos.

Festas para o Réveillon Nova Iguaçu 2023
Nova Iguaçu não é bem um reduto de fes-
tas de ano novo. Apenas as festas particu-
lares feitas em casas e dos amigos é que são 
as mais comuns. Por ser próximo do Rio 
de Janeiro, é comum que os moradores lo-
cais se desloquem até a capital para curtir 
os fogos do réveillon em Copacabana.
Caso você seja daquele time que gosta de 
curtir a virada do ano em uma boa festa, 
a melhor opção é ir para o Rio de Janeiro 
mesmo. Uma das sugestões é o Réveillon 
Eclética, que tradicionalmente acontece 
no Solar do Alto. O evento é realizado em 
meio à natureza com uma vista incrível 
para dois dos principais cartões postais 
do Rio de Janeiro: o Cristo Redentor e o 
Pão de açúcar. Além disso, a festa conta 
com uma vista privilegiada para os fogos 
de Copacabana.
E que tal aproveitar o primeiro dia de 
2023 curtindo um bom e indispensável 
clichê carioca? Se você gostou da ideia, 
não deixe de admirar o pôr do sol da 
Pedra do Arpoador. A vista é incrível e 

com certeza a energia que esse momento 
proporciona te deixará encantado e será 
energizante.
Entre as opções para curtir o Réveillon 
Nova Iguaçu 2023 está uma celebração 
que acontece logo ali, próxima a cidade. 
Estamos falando do Réveillon Juanna´s, 
um dos quiosques localizados na Praia 
de Copacabana. O evento é all inclusive 
(comidas e bebidas) e é um dos lugares 

ideais caso você pretenda passar a virada 
à beira mar.
Se você quer curtir uma virada de ano mais 
intimista sem sair da cidade, aposte em fa-
zer uma reserva em um bom restaurante 
de Nova Iguaçu para passar a virada apro-
veitando uma boa comida e quem sabe até 
tomando uns bons drinks? Entre as suges-
tões estão o Vikings Steaks, Seafood and 
Sandwiches e o Restaurante Etnias.

Wagner Montes Filho não acre-
dita na imparcialidade da im-
prensa. “Tem que ter lado. E eu 
tenho um muito claro: me posi-
ciono junto a quem tem seus di-
reitos violados. Uso meu espaço 
para cobrar de quem detém o 
poder.” Pautado pela liberdade e 
pela independência faz um no-
ticiário sério e leve com as vezes 
um tom de descontração que só 
ele mesmo poderia fazer filho de 
um dos maiores jornalistas da TB 
Brasileira, Waguinho trilhou seu 
próprio estilo e é âncora e comen-
tarista do Balanço Geral, ultima-
mente um turbilhão de recla-
mações da Baixada Fluminense 
contra a Aguas do Rio vem sendo 
mandado para o e-mail dessa co-
luna pelo preços absurdos que es-
tão cobrando de dois meses para 
cá e já virou líder de reclamação 
no Procon e na própria ouvidoria 
aproveitando pedido ao grande 
apresentador que ajude a nossa 
baixada Fluminense e mais uma 
vez o parabenizando pela sua au-
diência espetacular.
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MINISTÉRIO SERÁ RECRIADO NO NOVO GOVERNO

Padilha confirma convite e “sinal 
positivo” de Tebet para Planejamento

 futuro ministro 
das Relações 
Institucionais, 
Alexandre Pa-
dilha, confir-
mou ontem 
(27) o con-
vite feito à 

senadora Simone Tebet (MDB-MS) 
para ocupar o Ministério do Planeja-
mento, que será recriado pelo gover-
no do presidente eleito Luiz Inácio 
Lula da Silva.
De acordo com Padilha, Lula convi-
dou Tebet na última sexta-feira (23) e 
teria havido “sinalização positiva por 
parte da senadora”. O ministro negou 
que tenha sido costurado um acordo 
para tornar mais robusta a estrutura 
do Planejamento e que isso teria leva-
do ao aceite da parlamentar.
Segundo Padilha, o convite foi feito 
por Lula “pelo papel que ela teve no 
segundo turno, pela qualidade que 
ela tem como senadora, essa foi a 
motivação”. Ele deu as declarações 
após reunião com o presidente do 
MDB, Baleia Rossi.
Em terceiro lugar na corrida pre-
sidencial, Simone Tebet declarou 
apoio a Lula no segundo turno e teve 
papel ativo na campanha, subindo 
em palanque e viajando pelo país em 
defesa da candidatura lulista. Isso 
aumentou o seu cacife para assumir 
uma pasta no novo governo.
De início, a senadora gostaria de 
ocupar uma pasta mais ligada à 
execução de programas sociais do 
governo, mas teria aceitado o Pla-
nejamento diante de seu papel es-
tratégico na definição do orçamen-
to e de políticas públicas.
Por diversas vezes, Padilha ressaltou 
o “papel central” do Planejamento na 
composição do governo e frisou que 
a pasta participa dos comitês gestores 

de programas como o Bolsa Família e 
o Minha Casa, Minha Vida, duas vi-
trines de governos petistas que devem 
retornar na nova gestão de Lula.
Ele negou que tenha havido acor-
do para turbinar o Planejamento, de 
modo a convencer Simone Tebet. 
Segundo o futuro ministro, já estava 
previsto pelo relatório final do gabi-
nete de transição que a estrutura do 
ministério a ser recriado tenha sob seu 
guarda-chuva instituições importantes 
como o Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) e o Instituto de 

Pesquisa Econômica e Aplicada (Ipea). 
“Isso não foi discutido” com a senado-
ra, afirmou o futuro ministro.
Padilha disse que uma reunião deve 
ser organizada ainda nesta terça-fei-
ra (27) para “fechar os últimos deta-
lhes” e confirmar o nome de Tebet 
no Planejamento.

Outros ministérios

Além do Planejamento, outros 15 
ministérios ainda estão sem ti-
tulares. Padilha disse que “nada 

está definido” e que as conversas 
com pessoas, partidos e bancadas 
continuam até o fim da semana.
O futuro ministro das Relações 
Institucionais agradeceu a dispo-
sição dos parlamentares e partidos 
que se empenharam na aprovação 
da Proposta de Emenda Constitu-
cional (PEC) da Transição neste 
mês, incluindo alguns que com-
põem a base do atual governo Bol-
sonaro. Padilha disse que esses em-
penhos “estão sendo considerados” 
na composição do novo governo.

Felipe Pontes
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O
Rayan assina primeiro contrato profissional

FUTEBOL

atacante de 16 
anos, aponta-
do como uma 
das principais 
p r o m e s s a s 
da base vas-
caína, firma 
c o n t r a t o 

por três anos com multa rescisória 
de 80 milhões de euros Apontado 
como uma das principais promes-
sas das categorias de base do Vas-
co, Rayan, de apenas 16 anos, assi-
nou nesta terça-feira seu primeiro 
contrato profissional com o clube. 
A multa rescisória para clubes do 
exterior agora é de 80 milhões de 
euros (cerca de R$ 450 milhões na 
cotação atual) O atacante de 1,85m 
de altura, que brilhou na categoria 
sub-17 em 2022, firmou vínculo 
válido por três anos. Até o fim de 
2025, portanto. A informação foi 
publicada primeiramente pelo ca-
nal “Atenção Vascaínos” e, em se-
guida, confirmada pelo ge.
Filho de Valkmar, zagueiro multi-
campeão pelo Vasco nos anos 90, 
Rayan está no Vasco desde os seis 
anos de idade e demonstra sua 

veia artilheira já há muito tempo. 
Em 2017, aos 11 anos, ele já havia 
marcado mais de 300 gols com a 
camisa vascaína. Em função dis-
so, ele vem pulando etapas. No 
início desta temporada, com 15 
anos, ele fez parte do elenco que 
disputou a Copinha. E, inclusive, 

fez gol na goleada sobre o Lagarto 
logo na primeira rodada.
Veloz, habilidoso e com muita facilida-
de para finalizar com as duas pernas, 
Rayan fez o ano quase inteiro no sub-17 
e foi campeão, por exemplo, do Cam-
peonato Carioca da categoria, com di-
reito a gol sobre o Flamengo na final. 

Ao todo, foram 29 gols em 34 jogos.
Em 2022 ele também iniciou sua 
transição para o time sub-20, mas por 
enquanto entrando no segundo tem-
po na maioria dos jogos. Ainda assim, 
fez dois gols e deu duas assistências 
nos nove jogos em que foi a campo.
( O vasco e para quêm acredita)

Joia do Vasco

Suiça abre investigação contra Fifa

Um órgão de autorregulação do setor de 
comunicações da Suíça, onde a Fifa é sedia-
da, abriu um procedimento para investigar 
se houve propaganda enganosa da entidade 
máxima do futebol ao afirmar que a Copa 
do Mundo do Catar foi neutra em carbono.
Diversas entidades de defesa do meio ambien-
te apresentaram uma reclamação à Swiss Fair-
ness Commission na qual acusam a Fifa de 
usar métodos de lavagem verde, ou greenwa-
shing, para vender uma imagem sustentável da 
Copa do Mundo do Catar sem comprovação.
A lavagem verde ocorre quando empresas 
ou organizações apresentam ao público 
um discurso de sustentabilidade, em bus-
ca de ganhos de imagem, que não se sus-
tenta em fatos e ações concretas.
“Podemos confirmar que esse caso está 
sendo analisado por nós”, disse o secretá-

rio jurídico do órgão, Reto Inglin, ao jornal 
Blick neste domingo (25/12). A comissão 
emite recomendações, mas não tem poder 
para impor seu cumprimento.
Organizações alemãs de proteção ao con-
sumidor já haviam advertido a Fifa, antes 
do início da Copa do Mundo, sobre a prá-
tica de lavagem verde e exigiram a retirada 
de publicidade “enganosa”. O órgão suíço 
também recebeu reclamações do Reino 
Unido, França e Bélgica.
A Fifa promoveu a Copa do Mundo no 
Catar como o primeiro “torneio completa-
mente neutro do ponto de vista climático”.
Entretanto, apurações feitas por vários ve-
ículos de comunicação, pesquisadores cli-
máticos e ambientalistas concluíram que 
essa alegação da Fifa era falsa, o que a enti-
dade máxima do futebol rejeita.

sobre propaganda ambiental enganosa durante a Copa do Catar
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